



El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes.	1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre.	5 »
Ultramar y Extranjero, id.	15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Alhareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto.	5 Cts.
Número atrasado.	15 »
Paquetes de 25 números.	1'25 »

AÑO VI

—GERONA— JUEVES 28 DE JULIO DE 1898—

NUM 138

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes
Hospedaje completo desde 4 PESETAS.e

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y abanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

Santa Beatriz

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal.

¡OJALÁ!

No es tan y tan fija como se cree generalmente, la sensibilidad del barómetro bursátil para medir las corrientes de la cosa pública y su mejor ó peor cariz; pero cuando la Bolsa tiene movimientos tan bruscos, tan intensos y tan generalizados a todo el papel, sin indicaciones que no vienen a humo de pajas, hay que pensar que el dinero es cosa harto pesada para moverse en grandes masas, solo por las palabras de un alarmista ó por la gacetilla de un noticiero.

Dijónos ayer la Bolsa, que vamos a la paz que vamos deprisa y que no vamos por mal camino; y lo que ella nos dijo, nos lo confirma la prensa extranjera y nos lo dice un ministro.

Bienvenida sea la paz... si la paz viene bien. Ni queremos alimentar desesperados pesimismo, ni hacernos ilusiones; preferimos sencillamente aguardar a que la solución venga y juzgarla luego con leal franqueza. Sólo quiso el Gobierno resolver el problema y solo esta frente a su solución y bueno es insistir en ello para evitar el que se tome por cabeza de turco a la opinión que, en este asunto ni ha sido consultada, ni se ha manifestado ni aún siquiera ha podido decir «esto quiero».

Parecerá machacona esta insistencia y acaso lo sea, pero son tantos y tan-

tos los desaciertos de que se excusaban los gobernantes, diciendo que la opinión les llevó a cometerlos, que hay que curarse en salud y quiera Dios que esta precaución más resulte temor de aprensivo que necesidad de enfermo.

Estamos en el camino de la paz, nos dicen el dinero y un ministro; no juzgamos si es bueno ó malo el camino; aceptamos escuetamente el hecho.

Vamos a ella deprisa, nos dicen también de acuerdo Gobierno y Bolsa, y también sin comentarios aceptamos como verdadera la noticia, porque no de otra manera se explica el planteamiento del estado excepcional en que vivimos políticamente. La suspensión de garantías y el uso de que de ella se hace significa una dictadura puede ser un medio de Gobierno, cuando es corta una tiranía, si se prolonga... y un gabinete que se llama liberal no puede entronizar la tiranía; luego, vamos deprisa.

Pero ¿vamos por buen camino?

Aquí la Bolsa parece decir que sí, el ministro de cierto no diría que no. ¡Quiera el cielo que aquella acierte y que este no se equivoque! Al llegar aquí se agotan nuestras conformidades, al llegar este momento empiezan nuestros temores y dudas, ante esta pregunta solo podemos contestar con un anhelante y fervoroso ¡Ojalá!

Si nuestra voz pudiera llegar a los que la paz negocian, forzaríamos nuestra imaginación, estrujaríamos nuestro cerebro; y con las frases mas vehementes, con las más elocuentes palabras con los ruegos más conmovedores.... con lagrimas en los ojos y el corazón en los labios, les pediríamos que mirasen por la Patria, por ella sola, por su vida... por nuestra madre.

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

REVISTA CIENTIFICA

Dos palabras sobre electroterapia

«Estoy persuadido de que la terapéutica del porvenir no empleará como medio curativo más que modificadores físicos (calor, luz y electricidad; agua, aire etc.)»

El medio bárbaro que, bajo pretexto de curarnos, consiste en intoxicarnos con las drogas más venenosas de la química, cederá forzadamente el sitio a esos agentes, cuyo empleo al menos tiene la ventaja de no introducir ningún cuerpo extraño en el organismo.»

Esto consignaba en su memoria sobre la aplicación de las ciencias físicas a la biología el eminente sabio M. d'Arsonval, y esto mismo repetimos nosotros convencidos por la experiencia de la verdad de tales conceptos.

Nadie ya hoy pone en duda lo mucho y mucho bueno que en la curación de la mayoría de las enfermedades, por no decir todas y pecar de exagerados, se consigue. Unas veces activando el funcionalismo celular, otras reprimiéndolo ó regulándolo, restituye a los órganos sus iniciales condiciones, y en su consecuencia el normal funcionalismo de los aparatos. Y esto, gracias a esa fuerza natural tan desatendida por algunos y menospreciada por otros, so pretexto de que no pueden marcarse de una manera definitiva sus acciones.

No basta decir que es ciencia ó rama de saber humano que, si bien ha traspasado las esferas de la vida embrionaria hoy sólo comienza a adquirir formas, sino que es preciso fijar la atención en que estas formas están bien definidas.

Digalo sino M. Roontgen que con sus rayos X nos ha proporcionado un valiosísimo medio diagnóstico; hable por nosotros Edison y tantos otros como pudiéramos traer a la memoria sin que se nos diga que estos sabios sólo se ocupan de la parte especulativa de la ciencia como si la cuestión práctica no fuera una consecuencia lógica de

aquella y esta base fundamental de nuestras aplicaciones clínicas.

Y aún en este supuesto equivaldría a negar la influencia directa, marcada y beneficiosa que la electricidad tiene en medicina aun en la hipótesis de su empírico empleo, lo cual vendrían a desmentirnos los resultados obtenidos por las descargas del gimnoto en el tratamiento de varias afecciones, y sobre todo el reumatismo, empleadas desde los más remotos tiempos hasta que empezaron a fundamentarse por Galvani y Volta de una manera científica los eficaces y poderosísimos medios que hoy poseemos de esa fuerza universal é innegablemente reconocida....

Prescindiendo de todas estas disquisiciones para demostrar la importancia y necesidad de la electroterapia, diremos que como remedio terapéutico, está dotada de virtudes y propiedades tan manifiestas como cualquier otro farmacológico y de tan ciertos resultados para determinados estados patológicos como lo es la química para la malaria, el mercurio para la sífilis y la digital para regular las energías del centro circulatorio.

Lo que hay es que así como esta clase de remedios químicos tienen su distinta manera de obrar y sus peculiares efectos fisiológicos y terapéuticos según se dosis y hasta su forma especial de administración, así también la electricidad según su estado, cantidad, potencias y tiempo ó duración de su empleo produce resultados diversos.

Por lo tanto, hablar de electricidad estática ó dinámica, es hablar del mismo medio terapéutico por que una y otra es la electricidad por más que se presente en distintos estados; como lo mismo es por su naturaleza, hablar de corrientes continuas corrientes constantes, y galvánicas, voltáicas, voltagalvánicas ó galvano voltaicas, electricidad continua, electricidad constante, electro-galvanismo ó electricidad galvánica, etc.; corrientes inducidas, corrientes discontinuas, farádicas, intermitentes, etc., cuando tratamos del estado dinámico de la electricidad, y franklinización ó también synnerización si nos ocupamos

del otro estado eléctrico, del estado en reposo, de la electricidad estática.

Teniendo en cuenta todas estas consideraciones, el director del Consultorio médico internacional de Madrid, establecido en el número uno de la calle del Arenal, ha dotado su sección de Electroterapia de cuantos aparatos son indispensables para uno y otro estado de electricidad y no omitir el más insignificante detalle para llevar a efecto toda clase de indicaciones en el tratamiento de las múltiples y variadas enfermedades.

Entre otros aparatos posee dicho Consultorio, para las aplicaciones de la conocida por electricidad estática, un generador Carré, gran modelo, para el tratamiento a las parálisis, afecciones cerebrales, nerviosismo, neurastenia, debilidad general, artritis, clorosis, tumores blancos, poliartritis, epilepsia, neuralgias, etc. etc., bien por medio de los baños, soplo, ducha, chispa, según los casos é indicaciones; una batería Callaud de cien elementos con miliamperometro Trouvé, n.º 1, para las afecciones, parálisis infantil, corca (baile de San Vito) ataxias, ataxias, leucemia; catarros del estómago, del intestino, de la vejiga; úlceras rebeldes, en general y en particular la recondencia de estómago, la inveterada de la matriz, lupus, zona, etc.; empleándose también para electrolisis y transportes medicamentosos, galvano-cauterio é inspección de las cavidades internas.

Para la taradización, ó corrientes interrumpidas, cuenta con el triple carrete de Chardin de valiosísimo recurso en la curación de otras neuralgias, parálisis locales, atrofias musculares, hipo rebelde y hasta para las avulsiones dentarias.

Mas no se nos diga ahora que pecamos de exagerados y apasionados por lo que se abamos de consignar. No es que la electricidad sea un círculo todó; ¡quién sabe si con el tiempo llegará á serlo!

Si no bastaran la autoridad del que con sus concisas frases nos ha sugerido la escritura de estas líneas y la de tantos otros como en ellas consignamos, y los magníficos tratados que sobre el particular se ocupan, descendieramos al terreno práctico; mas esto sería interminable, por lo que nos concretamos á consignar, por los resultados obtenidos, que por nuestra parte estamos autorizados para decir que con la electricidad se alivia y cura lo tenido por incurable.

Dr. Andes.

NEGOCIACIONES DE PAZ

Los ministros han dicho que se están haciendo negociaciones para llegar á la paz y acerca de los trámites que estos han seguido se sabe que han sido los siguientes:

Nuestro Gobierno formó una Nota para el de los Estados Unidos, diciendo que deseaba la paz y pidiendo condiciones para ella.

Dicha Nota fué remitida á nuestro embajador en Paris señor Leon y Castillo.

Este hizo entrega de ella al ministro de Negocios Extranjeros frances Mr. Hanotaux, quien á su vez la transmitió íntegra y por telégrafo al representante de Francia en Washington Mr. Cambon.

Mr. Cambon presentó seguidamente la Nota de España á Mr. Mac-Kinley en la Casa Blanca.

En la nota en cuestión pide España que se abran de un modo oficial entre los Gobiernos de Washington y de Madrid las negociaciones oportunas para llegar á la paz.

No se ha recibido la contestación del presidente de la República norteamericana.

—D'illy Mail publica un cablegrama de Washington, diciendo que el gobierno

yanki se halla de acuerdo con el español en cuanto á no admitir la intervención de las potencias en las negociaciones de paz.

El Mensaje del señor Sagasta lo recibió el diplomático Cambon, embajador de Francia en casa Blanca.

M. Cambon celebró enseguida una conferencia con el secretario de Estado pasando inmediatamente á conferenciar con Mac-Kinley.

El documento del señor Sagasta se halla concebido en términos generales.

Se piden é lábranse negociaciones de paz, sin fijar el alcance ni la clase de las concesiones que España piensa otorgar.

Se pide el término de la guerra, sin hablar para nada de armisticio.

El mismo día se reunió el Consejo.

Mac-Kinley dijo que sometería el asunto á sus ministros, reservándose el exponer su opinión hasta conocer la del Gobierno.

Deliberóse extensamente, acordando los ministros aceptar las negociaciones.

Dijeron, sin embargo, que la guerra seguirá hasta que España concrete las conclusiones que se halla dispuesta á hacer.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabatos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Crónica

Nuestro corresponsal de Calonge nos comunica que aquella importante é industrial villa celebrará su fiesta mayor en los días 29, 30 y 31 corriente, para lo cual haya contratadas las plaudidas orquestas del Sr. Agramunt, de Castelló de Ampurias, y del Sr. Serra, de Perelada y un magnífico entoldado.

Habrán en los tres días indicados diversiones para todos los gustos tanto por la tarde como por la noche en la plaza y en el entoldado.

Paltan aún algunos días para terminar el periodo de veda y ya en los alrededores de Gerona, especialmente por la parte de la República, están cazando descaradamente y no ciertamente codornices sino liebres y conejos estropeando con los perros las cías y de paso diezmando las bandadas de perdices, pues en esta época del año son aún pequeñas y por lo tanto fáciles de cojer.

El escándalo es tal que durante el día se oye tirotear de lo lindo y no se puede dar un paso sin tropezar con un cazador.

¿Señores del somatén, puesto que ahora en Sarriá no hay guardia civil, no habria medio de acabar con esto?

Desde el día primero de Agosto próximo comenzarán á expedirse las cédulas personales para el corriente año económico.

Se concederán dos meses de plazo para obtener sin recargo los citados documentos.

Habiendo acudido al señor gobernador

para celebrar en sus respectivos pueblos bailes y otras diversiones propias de la localidad, se les ha manifestado que no solo están autorizados para por si dar estos permisos, sino que deben procurar no coartar en nada las costumbres de sus pueblos, si estas no afectan á lo últimamente prevenido; quedando por lo tanto á su buen celo y tacto encomendadas estas autorizaciones.

Por Real orden de 19 de los corrientes, ha sido nombrado archivero de protocolos del Distrito Notarial de esta Ciudad, el Notario de la misma D. Buenaventura Roqueta.

Por conducto del ministerio de Estado á cuyo departamento fueron remitidos por nuestro embajador en Paris, han ingresado en la Tesorería de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja 25.000 francos que al cambio del día han importado 43.125 pesetas.

Este es el segundo envío que la Cruz Roja francesa ha enviado á la española.

Han sido trasladados á esta comandancia y compañías que se indican, los siguientes cabos de la Guardia civil recientemente ascendidos y pertenecientes al tercer tercio:

Manuel Flores, primera; Pedro Ortiz y Domingo Delgado, Pedro Martínez y Francisco Garcia, Zacarías Jiménez y Vicente Dadder, segunda; Mariano Balla, Rosendo Garcerán y Pascual Pedrosa.

El día 30 del mes actual á las diez de la mañana, se procederá en el almacén de comisos de la Delegación de Hacienda á subastar ochenta y cinco kilos mechas para lámparas, tasadas en 738.65 pesetas.

Parace que el 28 del próximo agosto, «Patatas» y un acreditado novillero de car el, lidiarán las seis vacas que quedan aun en los corrales de la plaza, de las procedentes de la ganadería de Riquilán.

Declaradas desiertas las dos subastas intentadas para la ejecución del servicio de bagajes en el actual ejercicio la Comisión provincial en sesión del 23 del actual acordó practicar dicho servicio por administración.

Se ha dispuesto que en adelante los directores de los parques de artillería no soliciten en los estados de documentación periódica ningún pedido de proyectiles, ni de pólvora, ni efecto alguno para las piezas que habian sido caducadas, exceptuándose solamente las que se destinen á formar parte de las baterías de salvas.

Se ha dispuesto que se adicione el epigrafe 411 de la tarifa 3.ª del vigente reglamento de la contribución industrial con el epigrafe siguiente: «Movidas á mano; se pagará por cada persona 90 pesetas.»

A última hora de la tarde, y cuando ya estaba el número en máquina, hemos recibido un folleto conteniendo el dictamen emitido por la Comisión especial de Electricidad, y del cual dictamen, según en son de queja nos dicen los individuos de la Comisión, en atenta carta que acompaña al folleto, no se ha dado cuenta todavía á la Corporación municipal, apesar de haber sido presentado en los primeros días del mes de junio.

Estudiaremos el asunto con la calma y detenimiento que su importancia exige, limitándonos hoy á acusar recibo del trabajo de los concejales señores Tor, Ciurana y Salvat, que forman la Comisión citada.

Continúan cerrándose fábricas en Barcelona y pueblos de la provincia, quedando sin trabajo numerosos obreros.

La benemérita del puesto de Celrá ha dotado á una joven de 18 años de edad, llamada Monserrat Leonart Carbonell, vecina de Campdura, como presunta autora del hurto de una cadena de reloj, realizado en el domicilio de su vecino Vicente Manresa Martínez.

En la casa de campo «Pelegrí» del término municipal de Serriá, se incendió en la mañana del martes último un monton de paja, propagandose el incendio á una cabaña contigua al lugar del suces, sin que afortunadamente corriese desgracias personales, gracias al auxilio que prestaron los vecinos y la benemérita de Bañolas y de Besalú.

El sábado próximo se unirá en indisoluble lazo la distinguida y simpática señorita Margarita Allué, hija del señor Registrador de la Propiedad, con el ilustrado joven señor Cazorro, catedrático de el Instituto de esta capital.

Hace pocos días pereció ahogado en el río Fluviá, donde fué abañarse en completo estado de embriaguez, el vecino de Besalú, Francisco Bosch Nasplada, de 47 años de edad y albañil de oficio.

S. S. el Papa ha dado instrucciones al Nuncio en Madrid para que influya energicamente en el clero español al objeto de que se abstenga de fomentar ó secundar toda agitación política, poniendose antes del voto del Gobierno para ayudarle á allanar las dificultades que los acontecimientos presentes provoquen.

No es necesario ser muy perspicaz para conocer que esas instrucciones tienen por blanco el clero carlista.

Advertimos á nuestros lectores por lo que pudiera interesarles, que el día 4.º de agosto próximo se verificará el ingreso en caja de los mozos del actual réemplazo.

El día 30 de septiembre terminará el plazo para la redención, y la cantidad, tanto para la Peninsula como para Ultramar, es de 1.500 pesetas.

Terminado el plazo y diez días antes del embarque, podrán redimirse los destinados á Ultramar por 2000 pesetas.

El día 31 de marzo último tenía la compañía Arrendataria de Tabacos una existencia de cigarras, cigarrillos y picadura de la isla de Cuba, por valor de 9.809.075 pesetas.

El señor marqués de Camps ha regalado al Ayuntamiento de Barcelona la instalación que tenía en la FERIA Concurso Agrícola.

En las canteras para adoquines del señor Miró (Amer) se necesita un herrero que sea bueno y esté acostumbrado al temple del acero para la piedra dura.

También se admitirán meloneros y trencadores.

Cantares.

Las pestañas de tus ojos son mas negras que la mora, y entre pestaña y pestaña una estrellita se asoma.

Por Dios, mujer, no te escondas ni te pongas colorada;

lo que acabo de decirte
es lo que todos te callan.

Yo no podría sufrir
tantas fatigas y penas,
si no tuviera presente
que la causa ha sido ella.

Los cantares que yo canto
se los regalo á los vientos,
y uno no más, uno solo,
guardo hace tiempo en secreto.

Y aquí lo guardo en secreto,
para contárselo á solas,
al que me quiera explicar
el porqué de muchas cosas.

Augusto Ferrán.

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse a don Juan Del-fó. LA ESCALA.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

◆ Cambios del día 28 Julio de 1898 ◆

Interior	52'05	Alfonso	7000,
Exterior	64'50	Isabel	73'00
Cuba 86	67'25	Onzas	70'00
→ 90	50'25	Oro de 4 ds.	69'00
Nortes	24'90	Oro de 2 y 1 ds.	60'00

Giros

Paris vista	70'50	Londres vista	43'00
-------------	-------	---------------	-------

CUPONES

Vencimiento julio

Cuba 1886 y 90	70'00
Exterior	85'00
Interior y Amortizable	7'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 00'00	Londres	00'00
------------------	---------	-------

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 28.

Participan de París las noticias siguientes:

Comunican de Santiago de Cuba que ha volado el edificio donde se halla instalado el Banco de España.

Se han perdido 60.000 duros.

Shafer instruye diligencias para averiguar la causa del siniestro y castigar con mano dura á los autores.

Se asegura que el duque de Madrid se dirigirá de Lucerna á España.

El movimiento que se observa entre los elementos carlistas residentes en París es extraordinario.

Con las noticias que circulan estos días están muy envalentonados.

En Washington se ha celebrado un consejo de secretarios, bajo la presidencia de Mac-Kinley.

Este, después del consejo, se ha retirado á estudiar lo relativo á las negociaciones de paz que le propone el Gobierno de Madrid.

La contestación del presidente de la República norteamericana es que acepta en principio esas negociaciones.

Los norteamericanos se han instalado en el campamento que Calixto Garcia tenía establecido en Manzanillo.

La prensa de París ha recibido telegramas de Nueva York diciendo que ha sido nombrado sub-gobernador de Santiago el cabecilla rebelde Castillo.

Los jueces españoles que se hallan en esta población se niegan en absoluto á hacer justicia en nombre de Norte America.

Estos funcionarios judiciales serán sustituidos por cubanos.

Se asegura que ha salido un transporte a'emán con provisiones y otros efectos, que no se enumeran, en dirección de las islas Carolinas.

—Acaba de recibirse un telegrama de Washington que dice que autorizadamente puede afirmarse que las pretensiones de Mac-Kinley son las siguientes.

Anexión de Puerto Rico.

Independencia de Cuba.

Cesión de la isla de los Ladrones.

Una estación carbonera en Filipinas.

—La expedición que ha sido destinada á Puerto Rico consta de 40.000 hombres.

De estos ya han desembarcado 5.000 con poderosa artillería.

El lugar designado para el primer desembarco fué Guanica, porque en este punto contaban los yanquis con 300 indígenas que se habían comprometido á guiarles hasta Ponce.

La segunda expedición desembarcará antes de una semana, en Fajardo.

Y la última en un punto de la costa norte de la pequeña Antilla.

—El «New York Herald» asegura que en la provincia de Santiago quedan 5.000 soldados por rendirse.

—Comunica el general Macías que ayer el enemigo fué avanzando en dirección al pueblo de Jauco, sosteniendo combates parciales contra 700 soldados y voluntarios.

Renovado el combate al amanecer, duró una hora, retrocediendo el enemigo hacia sus posiciones de ayer.

El general Macías se muestra muy satisfecho del proceder de los jefes y fuerzas a sus órdenes.

—El gobierno ha recibido el siguiente telegrama de Puerto Rico.

«Siguen llegando más barcos de guerra á nuestras costas».

—Dícese de Washington que se trata de las negociaciones de paz se sigan en París entre el señor León y Castillo y M. Forster, además de intervenir en ellas M. Cambon, como ministro plenipotenciario de España en Washington.

En el último Consejo de ministros se redactó la contestación á España, la cual podrá ser recibida por el gobierno español el viernes ó sábado próximos.

Las operaciones militares continuarán hasta que se ajuste un armisticio.

Créese que las pretensiones del gobierno norteamericano, las cuales está dispuesto á dar á conocer en sus líneas generales, motivarán la continuación de las hostilidades durante algún tiempo y quizás hasta la invasión completa de Puerto Rico.

—Un telegrama de Washington dice que M. Day y el subsecretario de Estado M. Moore han redactado ya el proyecto de paz que debe someterse a gabinete.

Aceptaciones de créditos sobre París para todos los comerciantes é industriales. Dirigirse á Durán, rue Demarquay, 8, París.

Imprenta de El Correo de Gerona

XLVIII

Al enterarse Vireloche de que su cliente se había batido con Mauricio Verner se puso furioso.

—¿Para que se batieron.

—Por nada.

—Entonces...

—Como que tan criatura es el uno como el otro.

—¿Y su padre no les castiga?

—Si, un día tuvo que intervenir el juez.

Por un momento el aspecto del bilioso abogado busca pleitos fué horroroso.

A pesar de ser hombre que por costumbre hablaba poco, levantóse de su ajado sillón verde.

Púsose á pasear por su despacho lanzando al paso ahogadas exclamaciones de ira muy semejante á los aullidos del zorro que persigue á un conejo que se le va á escapar.

Lo mismo hace el abogado.

Calmore, sin embargo, al cabo su emoción.

Cuanto más querido es uno, mas enfermó se encuentra.

—¿Tiene ese estúpido marqués derecho á disponer á si de su vida de cualquier modo?

—No, eso ya se vé.

¿Pues porque lo hace?

—Por locura

Esta última era una mujer de unos cuarenta años.

Tenía esa fisonomía plácida y de suaves rasgos que caracteriza á los flamencos.

Al ver aquel cuadro se comprendía que el herido había tenido la suerte de ir á parar entre una honrada familia.

El doctor Guerrin, por su parte, quedó muy satisfecho de la instalación del enfermo.

—¿Como os llamais?—preguntó á la hija de la casa.

Y ésta se quedó admirada al oír la pregunta que le hizo el señor... ó sea el caballero amable

—¿Y no dije nada?

—La joven hizole una reverencia y con acento muy agradable por su armonioso timbre le contestó.

—Florentina, para serviros, señor.

—¡Adios!

—¿Que os pasa?...

—¡Ay Florentina de mi alma!

—¿Pero que teneis señor?

—Nada, nada; tienes un bonito nombre; pues bien, señorita Florentina, desde ahora os aseguro que si cuidáis bien al señor marqués, obtendréis una buena recompensa.

Serás recompensada.

—Esta bien.

—Pues cuidale tambien como sepas.

—Quiere decir aquel señor...

—Si, el marqués, aquel pobre señor que estaba tendido en el gran lecho de ceremonia y en la mejor habitación de la casa, porque aquella era la destinada á los forasteros.

Si, hallábase dispuesta á cuidarle con mucho esmero, y examinándole con atención se dijo que por muy pálido y destallado que estuviese tenía el herido aspecto de personaje lo mismo que el cirujano que le acompañaba y que ostentaba en el ojal de su levita la roja roseta; Legión de Honor,

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e Intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez y principales farmacias.

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero. Gran surtido en blusas y camisolas para señoras, colores sólidos y garantidos. Camisas para caballero Vichy francesas. Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA. Cuellos y puños color para señora y caballero.

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de Juan Ayne Penado VII, 51 y 53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas. Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores púdicos) enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias. Frasco 10 reales. VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad nerviosa o adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrientes. A gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, le toma con placer. Frase 12 reales. VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Precio 8 reales. VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales. LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales. PASTILLAS «GIMBERNAT» Coa boro-sódica a Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales. VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona. Detall en todas las Farmacias.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

- Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
- Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
- Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
- Instalaciones para fabricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
- Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
- Telares mecánicos de varios sistemas.
- Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
- Máquinas para la industria acitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
- Máquinaria para la fabricación de curtidos.
- Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yesso ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora. EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR de los VINOS. Obrera en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite a todas partes. Pedir prospectos

—Pues bien, no necesita nos recompensa,—respondió la joven Florentina.

—Le valdremos y cuidaremos como es debido.

—¿Está muy grave?

—No, si se le asiste bien, pero una sacudida cualquiera, una mala postura podrían agravar su estado, y por lo mismo puede considerarse muy dichoso con vuestra hospitalidad.

—Está bien.

—Quiere mucho cuidado.

—Ningún enfermo se ha quejado de nosotros.

—Me alegro.

—Ya lo sabe, que para los enfermos ó heridos puede disponer cuanto quiere de nosotros.

—Gracias, muchas de gracias.

—Te doy un millón de gracias Florentina.

—¡Florentina de mi alma!

—Tu eras mi calca si tu.

—Yo no tengo paciencia para todo esto, tu paciencia mía, bien; cojeme mi corazón y métetelo en tu cajita que tienes tus pensamientos.

—Ya veo que tu cuidado es grande para los enfermos.

—Si, señor, lo es.

—¿Porque ilor:s?

—Por el tratamiento de amores, por los requiebros que me estáis echando, no es hora de hablar de eso.

—¡Ah! dispensa Florentina, que te lo mereces por tu comportamiento con los enfermos.

—Esta bien, me alegro.

—Aquella misma noche y á eso de las doce llegó Mauricio á su hotel de la avenida de los campos Elisios.

—Su padre le había ido á esperar á la estación, y después de haber sufrido las ansiedades y punzantes incertidumbres de la espera, la tranquilizó un telegrama expedido desde Quiérvian, en el que le decían lo siguiente:

«Asunto te minado.

»Herida leve que exigirá ocho días descanso.

»Llegaré esta noche.

»Te abraza tu hijo.

Como es de suponer abrazóle y besóle con acendrado cariño.

—Has cumplido con tu deber, hijo mio,—le dijo Verner.

—Mandé la carta en cuanto me enteré del encuetro.

—¿Hice bren?

—Por toda respuesta abrazó Mauricio á su padre.

—Si te ama, la querré como á hija,—añadió éste,—y si tu la amas tanto, no es posible que no sea digna de tí.

—No hablaron más del asunto.

—Al día siguiente y al salir el sol despertóse el marqués con el cuerpo dolorido y experimentando un violento acceso de calentura después de haber pasado una malísima noche en la que le agitaron esas pesadillas que siguen á todas las grandes conmociones.

—¡Agua!—dijo con voz quejumbrosa.

—Acercose al lecho la hija del hortelano y le dió una taza de porcelana con canto dorado que contenía una poción calmante.

—Bebióle con avidez el herido y devolvió la taza.

—Aun tenía fuerza.

—Abrió los ojos después de beber y miró á todas partes con asombro; no se daba cuenta de su situación.